

日中友好新聞

府連通信

2012年5月号
 日本中国友好協会大阪府連合会
 〒530-0013
 大阪市北区茶屋町10-6
 阪急北ビル4階
 TEL06-6372-8131
 050-3413-6491
 FAX06-6372-8132
 郵便振替口座
 00970-5-8978
 E-mail:jcfa@jst8.so-net.ne.jp
 ホームページ
<http://www005.jp.pp.so-net.ne.jp/jcfaosaka/>

東大阪支部が交流会

柳田翠女史の講演とDVD上映

四月二一日、東大阪支部交流VD「民主青年進行曲」をプロジェクターの大画面で、北郷氏く、利害関係を越えた市民レベルの日中友好交流について」と

残留邦人帰国者二世の配偶者(男性)、会員の友人など多彩な顔ぶれが集まり、三年連続で開催されました。2010年度は四名、11年度は十名、今年12年度は十五名の参加でした。

三月下旬に事務局長と二人で交流会の案内と参加依頼のため、府連直属会員宅をタクシーに乗って訪問しました。運転手さんから「取り立て屋さんか何かですか」と間違われ、最初の一軒目の時にタクシーの中に財布を忘れ、取り立て屋が財布を忘れることはないでしょうと三人で大笑いとなり、用件を話すとしばらく走ってからメーターを入れたり、目的地に到着する前にメーターを切ったりして運転手さんも協力してくれました。

交流会は栗山事務局長の司会で開会、北郷副支部長所蔵のD

十月に中国からの引き揚げ漫画展

「2012年平和のための戦争展」の特別企画として十月十一日〜十六日に「漫画展・中国からの引き揚げ」少年たちの記憶」を梅田・芝田町画廊で開催いたします。漫画展の原画を描



絵・ちばてつや

いた著名な漫画家のみなさんも中国でござし、戦争を体験し、日本に引き揚げてきました。少年達の目に映った中国の人々や風景、戦争直後の日本の様子が描かれています。

計報

長年、日中大阪府連の中国語講座で講師をされていた、中根欣之助さんが四月十八日急逝されました。享年八三歳

十四日まで元気に中級の授業をされていて、受講生は訃報にびっくりしています。同学・中村さんから追悼の言葉が寄せられました。安らかに眠り下さい。

中根老師を悼んで

九六期生が入級し、今まで以上に張り切っていた中根老師！

八三才とは見えない！思えない！全身全力で、中国友好に死も恐れない、最強の信念で私たちに生きた中国語を教えてくださいました。

中根老師の魂を揺さぶる秘めた度量の寛大さに、心底尊敬の念を表さずにはいられませんでした。

中根老師の筋金入りの中国語、どんなに心残りであったことでしょうか。

中根老師、私たちは頑張ります。

中根老師 非常感謝！告別！

九六期生 中村典子

第58回大阪府連大会

第58回大阪府連大会を高槻市内で開催します。会場は摂津峡温泉・山水館です。府連創立60周年祝賀会も大会終了後行います。多数ご参加ください。

7月8日(日) 受付：13:30、開会：14:00
 会場：高槻市・摂津峡温泉・山水館(送迎車有り)
 祝賀会参加費：6000円(要予約・府連事務局まで)

きりえで創る夏の色紙講習会

花をテーマにうちわを創ります。誘い合わせてご参加ください。要予約

6月20日(水) 18:30~
 北区茶屋町・日中文化センター



講師：稲田雪男さん 会費：1200円・含材料代
主催：大阪西支部 申し込み先：TEL：06-6372-8131

瀋陽・長春・ハルピンへ

平和を求めて西支部創立記念の旅

今回のツアーは、西支部創立五十周年を記念して、五月一日から六日間、瀋陽・長春・ハルピンへ、旧日本軍の残酷な爪跡の残る展示館を訪れる、「平和を求めての旅」でした。

まず瀋陽・柳条湖にある九一八歴史博物館を訪れ、1931年九月十八日の暦を表す、巨大な石造りのモニュメントや日清・日露・抗日戦争の勝利までの写真や資料が展示されている歴史博物館を訪れました。



瀋陽から長春・ハルピンへは、旧満鉄の線路を使った準新幹線『和諧号』での移動です。車窓からの風景は大平原の畑や田圃、防風林のポプラ並木ばかりで、山は見当たりません。しかし沿線では大都会と同じく、レンガ造りの古い街並みが壊されて、ビルやマンション、道路など

長春でゆかりの地を訪問

平頂山惨案遺跡記念館では、村民三千名を全て虐殺、犠牲者への加害・被害の角度から展示されています。最近生き残った村民が日本で訴えましたが敗訴しています。ホテルへの帰りの国道沿いでは、日本の占領時代から続く、深さ四百mの広大な撫順炭鉱を展望しました。



偽満皇宮博物館は日曜日で、学生や観光客がたぐさん来訪。入口広場ではにぎやかにイベントが行われ、かわれ、帰国後感文集を作ることになりました。日本の侵略により一人一人の生活や家族を失った中国の人たちへの謝罪や戦争責任をいまだに明らかにしていません。かつての戦争指導者たちの反省が必要ではないかと考えさせられる旅でした。

戦争はダメ！

語り継がなければ

帰国を前にハルピンの夕食会でみなさんから感想を聞きました。「731記念館への引き込み線はアウシュビッツと同じ」「何のための人体実験だったのう？」「平頂山の虐殺はだましうちで恥ずかしい、永久に消せない事件」「此の旅は一生の記念になった、語り継がなければならぬ」「加害の歴史を若者



ハルビン郊外731部隊記念館

州国の皇帝)や、旧日本軍の戦犯たちを人道的な対応で人間としてよみがえらせ、全員日本へ帰国させた経緯が展示されて



瀋陽駅・和諧号

ツアー参加者には長春にゆかりの方々がおられました。Mさん(女性)の長春で六歳まで過ごした居住地や、食事をした思い出の大和ホテルなどを訪れ、Sさん(男性)は五才で敗戦、父親は現地召集され、牡丹江から母親と幼い妹と逃避行の途中、妹さんは厳寒の長春で病死、当時死体を沢山埋めていた公園を訪れ、祈りを捧げました。



ハルビン・3輪タクシー



長春駅



早朝の太極拳

10月に太極拳攻防基礎講

太極拳の基礎になる動きや意味を、体で感じて理解し、身体の記憶として重ねてほしい。そのための基礎講座パート4です。ご期待下さい。

10月6日(土)～8日(祝) 定員になり次第締め切ります。会場は京都府八幡市・石清水体育館です。

主催：大阪西支部 申し込み先：TEL：06-6372-8131

南京・揚州・鎮江・上海平和の舟

日中友好協会・大阪府連合会創立60周年記念のツアーを企画しました。今回は鑑真和上にゆかりのある揚州にも行きます。ご参加をお待ちしています。

11月16日(金)～20日(火)・関西空港発

旅行代金：134,000プラスサーチャージ代など

全行程に添乗員が同行します。連絡は06-6372-8131